

Carouge, le 15 décembre 2025

La HES-SO Genève obtient le label Numérique responsable, une première pour une institution académique suisse

Ce label s'inscrit dans les valeurs et la stratégie de durabilité de l'institution qui regroupe les six écoles HES genevoises. Il couronne un travail de longue haleine qui va se poursuivre pour atteindre un deuxième niveau.

Engagée depuis de nombreuses années en faveur de la durabilité, la HES-SO Genève a élargi son action au domaine du numérique. Face à l'omniprésence des technologies dans la vie privée et professionnelle, l'institution a souhaité mesurer et maîtriser leurs impacts qui sont considérables.

En 2023, la HES-SO Genève a réalisé, avec le soutien de partenaires externes, une analyse de cycle de vie (ACV) complète liée au numérique, allant au-delà d'un simple bilan carbone. Cette démarche a conduit à la mise en place d'actions concrètes visant à réduire les impacts identifiés, ainsi qu'à un important travail de sensibilisation et d'évolution des pratiques. Ce travail de longue haleine se poursuivra ces prochaines années.

Afin d'officialiser et de valoriser cette dynamique, la HES-SO Genève a entrepris une démarche de labellisation « Numérique Responsable – niveau 1 » de l'[Institut du Numérique Responsable \(INR\)](#) qui vient d'être obtenue. Elle s'est fixé l'objectif de poursuivre le processus avec l'obtention du niveau 2 en 2027. Cette seconde étape permettra d'étendre, avec la collaboration des hautes écoles de la HES-SO Genève, l'implication de chacune et chacun afin d'obtenir une diffusion du numérique responsable (NR) la plus large et profonde possible au cœur de l'institution.

La HES-SO Genève est ainsi la première institution académique de Suisse à obtenir ce label. Elle a largement dépassé les exigences pour ce premier niveau, grâce à sa « stratégie ambitieuse », pour reprendre les termes de l'[Agence Lucie](#), organisme qui a délivré le label.

Les efforts engagés ont déjà permis d'importants progrès sur différents axes, notamment grâce à l'allongement de la durée de vie du matériel informatique et à sa revalorisation en partenariat avec la coopérative genevoise itopie et l'association NoOPS, qui permet aux collaborateur-trice-s et étudiant-e-s de bénéficier de matériel reconditionné à prix attractif. Ils ont également conduit à une amélioration de la gestion énergétique du numérique au cœur de l'infrastructure ainsi que de son usage. De nouveaux critères de durabilité orientent également les acquisitions et la gestion des équipements. De leurs côtés, les hautes écoles de la HES-SO Genève contribuent à cette démarche par l'intégration du numérique responsable dans l'enseignement ou en soutenant des projets à forte composante NR.

Enfin, la HES-SO Genève a rejoint l'[ISIT Suisse \(Institute for Sustainable IT\)](#) afin de partager ses expériences, de s'inspirer des meilleures pratiques et de contribuer au développement de solutions visant à réduire les impacts du numérique. L'institution continue ainsi d'avancer avec détermination vers un avenir plus durable et responsable.

En savoir plus sur le label

Le [label numérique](#) responsable a été créé par l'[Institut du Numérique Responsable \(INR\)](#), en France) et le processus pour l'obtenir est opéré par l'[Agence Lucie](#), spécialisée dans les labellisations RSE

(Responsabilité sociétale des entreprises) et NR (Numérique responsable) au niveau européen. Le label doit être renouvelé tous les deux ans et comporte deux niveaux qui couvrent 14 sous domaines et 41 indicateurs, issus de 4 grands axes :

- Stratégie et gouvernance
- Soutien à la stratégie NR
- Cycle de vie des services numériques
- Extension de sa démarche NR (à l'intérieur, comme à l'extérieur de l'institution)

Informations complémentaires

Aline Yazgi, responsable information et communication HES-SO Genève aline.yazgi@hesge.ch, +41 22 558 50 74

A propos de la HES-SO Genève

La [HES-SO Genève](#) est un acteur fondamental du tissu économique, social et culturel genevois. Elle se compose de six hautes écoles : la Haute école du paysage, d'ingénierie et d'architecture – [HEPIA](#), la Haute école de gestion – [HEG](#), la Haute école d'art et de design – [HEAD](#), la Haute école de musique – [HEM](#), la Haute école de santé – [HEdS](#) et la Haute école de travail social – [HETS](#). Ces dernières offrent des formations tertiaires de niveau universitaire, axées sur la pratique professionnelle et euro-compatibles. Dispensant 28 filières Bachelor et 20 filières Master, elles accueillent quelque 6'000 étudiant-e-s. La HES-SO Genève est membre de la Haute école spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO). Cette dernière, qui regroupe les écoles HES des sept cantons de Suisse occidentale (Genève, Vaud, Valais, Fribourg, Neuchâtel, Jura et Berne), compte plus de 21'000 étudiant-e-s.